



## **Ansprache zur 244. Montagsmahnwache auf dem Neutorplatz**

Liebe Mitstreiter,

wir hatten gemeinsam unseren Bürgermeister und alle Gemeinderäte eingeladen, an der 242. und an der heutigen 244. Mahnwache teilzunehmen. Vor zwei Wochen war Kerstin Andreae da. Ursprünglich hatte Gernot Erler seinen Besuch für heute angekündigt. Leider hat er diesen Termin frühzeitig abgesagt und auf das nächste Jahr verschoben.

Wir haben Kerstin die Botschaft mitgegeben, in Stuttgart und Berlin dafür zu werben, auch auf höchster politischer Ebene über die Zeit nach dem Abschalten des Atomkraftwerks nachzudenken und unseren französischen Nachbarn Zusammenarbeit und Hilfe beim Umstieg auf die erneuerbaren Energien anzubieten. Den gleichen Weg wollen wir hier in der Region gehen. Darum auch die Einladung an unsere Lokalpolitiker.

Leider waren vor zwei Wochen nur drei Gemeinderäte da. Heute kann ich 2 Gemeinderäte begrüßen. Unser Bürgermeister hat uns folgende E-Mail zuschicken lassen, die ich gerne vorlesen will:

Betreff: WG: heutige Montagsmahnwache  
Datum: Mon, 21 Dec 2015 08:44:59 +0000

Sehr geehrter Herr Rosa,

Herr Rein bedankt sich für Ihre Einladung zur heutigen Montagsmahnwache. Da er sich heute bei einer Sitzung im Kreistag befindet, wird es ihm jedoch leider nicht möglich sein die 244. Montagsmahnwache zu besuchen. Er bittet um Ihr Verständnis und lässt gleichzeitig ausrichten, dass er sich für Ihr tolles Engagement herzlich bedankt.

Mit freundlichen Grüßen - i.A. Jasmin Martin

Ihr seht, unsere Anstrengungen verhalten nicht wirkungslos. Es dauert halt alles ein wenig länger, aber wir sind ja bekannt für unser Durchhaltevermögen. Jetzt bleibt nur noch zu hoffen, dass im nächsten Jahr die ersten Schritte eingeleitet werden.

Eine weitere Erfolgsmeldung will ich euch nicht vorenthalten. Vor ein paar Monaten hat Ilse Kontakt zu einer Stadträtin in Freiburg aufgenommen. Auch Dank ihres zähen Nachhakens wurde das Thema AKW Fessenheim über den Freiburger Gemeinderat in die Region Freiburg getragen. Hier der Pressebericht aus der Badeschen Zeitung vom vergangenen Samstag:

[http://spd-breisach.de/index.php?id=332&tx\\_ttnews\[tt\\_news\]=1272&cHash=9caf369d550ddd73908c3be5ede8d11f](http://spd-breisach.de/index.php?id=332&tx_ttnews[tt_news]=1272&cHash=9caf369d550ddd73908c3be5ede8d11f)

Ihr seht, es tut sich was. Alles Zeichen, dass wir auf einem guten Weg sind.

Gestern war der 4. Advent - jetzt steht Weihnachten vor der Tür. Wir singen (hoffentlich ein letztes Mal) unser umgedichtetes Weihnachtslied „Oh Tannenbaum“. Ich wünsche euch allen, die ihr Montag für Montag treu geblieben seid und in unserem Namen der ganzen Bevölkerung aus dem Dreieckland eine frohe und besinnliche Weihnachtszeit!

Die Neujahrsgrüße dann in einer Woche, auf unserer 245. Montagsmahnwache hier auf dem Neutorplatz in Breisach.

Neutorplatz Breisach, Montag, 21.12.2015, 18:30 Uhr - Gustav Rosa